AÑO LXX / NO. 26,761

DOMINGO 10 DE DICIEMBRE DE 2023, OAXACA DE JUÁREZ, OAX.

www.imparcialoaxaca.mx



EL PAYASO, LÍDER NARCO

"Puro machete y cuchillo, así se los echaron, pero el Payaso lo mató una señora con cuchillo y ya después fue cuando los quemaron" **INFORMACIÓN 11A**



CUMPLIDO, 70% DEL PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO

Gobernabilidad y paz en la ciudad: Martínez Neri

La capital se conduce sin frivolidades ni despilfarro; reconoce crisis por manejo de desechos

LISBETH MEJÍA REYES REDACCIÓN

Pese a los retos que hemos afrontado, tenemos una ciudad con gobernabilidady en paz", señaló el presidente municipal de Oaxaca de Juárez, Francisco Martínez Neri, al rendir su Segundo Informe de gobierno este sábado, en la Plaza de la

Cerca de las 17:00 horas, las marmotas y una de las comitivas se alistaban en el jardín Francisco I. Madero. De ahí saldrían rumbo a la Plaza de la Danza, donde cientos de personas ya ocupaban los asientos y gradas, luego de pasar un filtro en el que respondían de qué colonia, organización o comité venían. Pasadas las 18:00, cientos más se habían quedado en las escaleras del ex convento de San José para escuchar el segundo informe de gobierno de Francisco Martínez, presidente municipal de Oaxaca de Juárez.

Al iniciar su informe a la ciudadanía, el primer concejal de la capital reconoció que "no ha sido fácil gobernar un municipio con tantas carencias y necesidades, con insuficientes recursos financieros", pero que aun así se ha logrado un avance de más del 70 por ciento del

OPINIÓN

CARPE DIEM NÉSTOR YURI SÁNCHEZ

CUATRO DE DICIEMBRE EVERARDO MORENO CRUZ

EL CALLA'O RESUMEN SEMANAL

EDICIÓN: 30 PÁGINAS PRECIO: \$10 PESOS





■En sesión solemne de cabildo, el primer concejal de la capital, Francisco Martínez Neri, dio cuenta de la situación en que se encuentra la administración municipal.

Plan Municipal de Desarrollo en estos dos años.

Martínez Neri destacó: "a poco más de la mitad del camino recorrido, y pese a los problemas enfrentados, se tiene una ciudad con gobernabilidad y en paz".

Martínez Neri destacó el incremento de la recaudación de ingresos propios, que en este 2023 han sido de 504 millones 401 mil pesos, 15 por ciento más que en el 2022. Además de que lo recabado entre 2022 y 2023 (943 millones 416 mil pesos) también representan 52 por ciento más que lo alcanzado en los primeros dos años de la pasada administración (2019 y 2020), cuando fueron 623 millones 310 mil.

Los pagos de más de 40 millones por la crisis del fondo de pensiones, el trabajo legislativo del cabildo, por el que se han logrado decenas de acuerdos, varios reglamentos y dictámenes fueron parte de lo desglosado este sábado.

En presencia del gobernador del estado, Salomón Jara; del presidente del Tribunal de Justicia del Estado, Eduardo Pinacho, así como de funcionarios estatales y municipales, organizaciones sociales, representantes de cámaras empresa-

Debemos combatir con todos los medios a nuestro alcance a la delincuencia para afianzar la tranquilidad y paz"

> Francisco Martínez Neri. **Presidente Municipal**

riales, comités de vida vecinal y población en general, Martínez Neri enfatizó que ha gobernado sin frivolidades y sin despilfarro. Y que esto ha permitido un manejo eficiente de los recursos públicos y ahorros aun con los retos.

¿Qué hicieron los gobiernos anteriores?

Tras mencionar que en su gestión se han erogado 464 millones de pesos en gastos extraordinarios para enfrentar la crisis de los residuos (250 millones de ellos en este ejercicio fiscal), de la deuda heredada (más de 174 millones de pesos) y otros compromisos, el edil preguntó: ¿Qué hicieron los gobiernos anteriores si también tuvieron disponibles los mismos recursos?

Ante los miles de asistentes, hizo un reconocimiento público a la Orquesta Sinfónica y Coro de la Central de Abasto con Esperanza Azteca, qué gracias al impulso de la presidenta honoraria del



 El gobernador, Salomón Jara, el presidente municipal, Francisco Martínez Neri y el presidente del TSJ, Eduardo

CAPITAL

DÍA FESTIVO DE MÚSICA Y BAILE POR EL II INFORME

INFORMACIÓN 4-5A

EJEMPLAR MANEJO DE RESIDUOS SÓLIDOS URBANOS

INFORMACIÓN 4-5A

Comité Municipal del Sistema DIF, Bernarda González Rivas, a quien le reconoció su voluntad por colocar la primera piedra del patrimonio musical del municipio. "Hoy es una realidad y ha cambiado la vida de 200 hijas e hijos de comerciantes del mercado de abasto, principalmente".

Concluyó su informe, convocando a continuar trabajando con pasión y

empeño por Oaxaca de Juárez: "Que no nos detengan los vientos de la adversidad. Sigamos construyendo la gran utopía de la Ciudad educadora, que nos permitirá edificar un municipio mejor, pues solamente trabajando así, con gobiernos honestos y al lado del pueblo, nuestro futuro está seguro", finalizó Martínez Neri.

INFORMACIÓN 4-5A

Hidalgo e igual número en Michoacán, seis en Zacatecas, cinco en Sinaloa y cinco en Puebla, por señalar a

De acuerdo a la Secretaría de Salud, la influenza A H1N1eslaque predomina en todas las regiones del país, a diferencia de las temporadas estacionales de años pasados, cuando se observaba el predominio de la A H3N2.



A poco más de la mitad del camino recorrido, y pese a los problemas, se tiene una ciudad con gobernabilidad y en paz"

> Francisco Martínez Neri, **Presidente Municipal**

LOGROS

millones 401 mil pesos lo que se ha recaudado en 2023

el aumento en recaudación en este año

mil operativos de seguridad

rutas de recolección de basura

LOCAL



EXTORSIONES SUPERAN LA CIFRA 2022

Ubican a penales de Jalisco y Edomex como las fuentes de las llamadas telefónicas

INFORMACIÓN 8A

LOCAL

TRISTE INICIO NAVIDEÑO EN LA CENTRAL DE ABASTO

"Dígale a la gente que nos vengan a visitar", piden comerciantes

INFORMACIÓN 10A

YADIRA SOSA

La Secretaría de salud federal notificó siete nuevos casos más de influenza en la última semana con un acumulado de 28 en la presente temporada estacional, sin registro de decesos por la enfermedad.

Este número de casos acumulados en poco más de dos meses supera los 12

Notifican siete casos más de influenza; 28 en la temporada tecas con 277, la Ciudad de

de la temporada estacional de 2022 en el mismo periodo, cuando tampoco se notificaban decesos por el padecimiento. Nuevo León encabeza

la lista de entidades con el

mayor número de casos de

influenza, seguido por Zaca-

México con 259 y Puebla con 148. En menor número seencuentran Baja California (2), Durango (4) y Morelos (4). En decesos, el país acu-

mula un total de 60 casos, de los cuales, 13 se reportaron en Nuevo León, siete en

los de mayor registro.

POLÍTICA

Cuide el aguinaldo

PÁGINA 5B

Editora: Bianca ROBLES GARCÍA / Diseñador: Juan Manuel RODRÍGUEZ

politica@imparcialenlinea.com Tel. 501 8300 Ext. 3172 D



l rito y el lenguaje han sido fundamentales para el florecimiento humano. El rito ha sido para enfrentar aquello que nos era imposible. El rito lo ha hecho posible por promover la solidaridad social, medio indispensable para nuestras realizaciones.

La exactitud del rito y de su repetición, la seguridad de obtener la respuesta esperada, nos permiten asumir retos más allá de nuestros esfuerzos físicos, en los ritos ponemos el alma. Por el rito las cosas se hacen inteligibles, significativos, nos facilitan el esfuerzo constructivo de nuestra nación. Desde luego, nuestros actos y acciones rituales tienen que ver con lo sagrado, la conexión del México vivo con el México del pasado tiene que ver con el rito.

Debemos convertir nuestras acciones en ritos para lograr nuestros propósitos de lograr la grandeza de México. Solo debemos de imaginar que la acción pública debe ser un dechado de virtud o que la democracia sea concebida como rito a realizarse.

Del rito podemos pasar al tabú, hacer de la violencia, del homicidio, la violación, de la corrupción, del narcotráfico un tabú, seguramente facilitarán nuestras acciones en la materia. Gobernar a partir de nuestras culturas y no solo a través del poder político, es una premisa de oferta de gobierno.

No se desconoce que el ritual, la danza, el tótem, la religión y la magia son factores para el florecimiento superior de la humanidad. Si somos justos, estos factores nos han ayudado en nuestras peores crisis nacionales, por ello, los apelamos para superar nuestro estado actual de decadencia.

Resumir las experiencias nacionales en conceptos, en símbolos, ha sido fundamental para seguirnos considerando una comunidad política con posibilidad de éxito. Los lenguajes de nuestros pueblos originarios son factores fundamentales para la identidad mexicana.

Nuestras lenguas tienen la función formativa de nuestra identidad, no son simples medios de comunicación, sino elementos de orden social estable y coherente, nos ayudan al perfeccionamiento de nuestros vínculos sociales, políticos, económicos, jurídicos y administrativos. No fue casual que los conquistadores españoles hayan querido suprimir el lenguaje de los pueblos para debilitarlos y someterlos.

La fuerza de nuestras lenguas serán factores para la Segunda Independencia Nacional, la expresión de la individualidad de nuestros pueblos y de nuestra gente son el cemento para abordar empresas de emancipación.

La decadencia de un pueblo se expresa en su lenguaje. Nuestro lenguaje de los últimos tiempos tiene signos de decadencia, de desvalorización que los libertarios no podemos ser extraños.

Debemos volver al encantamiento de nuestro lenguaje. No podemos permitir que la cotidianidad de nuestro lenguaje sea el delito, la perversidad, la violencia, asesinato, las drogas, mientras que la honradez, la amabilidad, la cortesía, la solidaridad se desvanezca en nuestro lenguaje.

La corrupción de nuestro lenguaje es una realidad que debemos combatiry suprimir si queremos un lugar digno en el mundo. En fin, ser los moralistas de nuestras lenguas para la grandeza de México.

Debemos fomentar el arte de la conversación pública y privada como signo democrático y deleitarnos con ello. Los gobernantes mexicanos deben ser artesanos del lenguaje, para poder prevalecer democráticamente, pues el poder de la democracia está en su lenguaje, pues el habla es más poderosa que la propia lucha.

Que el lenguaje del fraude, de la simulación, del engaño, de la mentira, de la corrupción nos sean ajenos en un futuro próximo. En nuestro nuevo lenguaje el corazón piensa y la lengua debe de ordenar.



•Hemos visto a la Sección 22 de forma permanente en sus molestas movilizaciones exigiendo lo mismo: cada día mayores salarios sin demostrar que desquitan lo ganado.

os resultados de la prueba PISA recién publicados han golpeado de frente a toda la palabrería del régimen. Lo sabíamos, todo el discurso y promesas de campaña fueron demagogia y son un crimen de lesa humanidad contra los niños de este país que tienen en las escuelas la única oportunidad de subir en la escala social.

El informe es un mazo de casi 500 páginas, en inglés, con gran número de estadísticas. Lo que a nosotros nos interesa es conocer cómo salió evaluado nuestro país, y la respuesta es contundente: la educación mexicana está entre los últimos lugares del mundo, ¿Se imaginan dentro de esos últimos lugares cómo está la de Oaxaca?

Un ejercicio muy sencillo de números es necesario para darnos un panorama de lo que nos cuesta a los oaxaqueños mantener ese último lugar en educación dentro de un país que está en los últimos lugares en el mundo.

De acuerdo con cifras oficiales y con números redondos la Sección 22, es decir el magisterio oaxaqueño, consume algo así como 28 mil millones de pesos al año.

Eso quiere decir que cada mes la nómina y prestaciones son de 2 mil 330 millones, lo que significa que, por cada uno de los 20 días que laboran al mes nos gastamos en ellos 117 millones diarios. En eso podríamos cuantificar lo que les pagamos por cada día de plantón o bloqueos que realizan, pero como sólo trabajan alrededor de 180 días al año, la cifra real de cada día cuesta 156 millones, sea que lo desquiten en las aulas o en sus acostumbradas mar-



La realidad en educación mató al discurso

chas.

Se justifica la SEP de los pésimos resultados por la pandemia. En parte es cierto, pero la sufrió todo el mundo y en muchos países la caída de los niveles educativos es mucho menor.

Por dos años los profesores no fueron a las aulas, pero se les mantuvieron salarios y prestaciones. A números de hoy, por esos dos años de vacaciones les pagamos 56 mil millones de pesos. Ok, ellos no tuvieron la culpa, pero el sindicato tiene un lado siniestro que no puede ocultar: es una organización absolutamente ajena con la sociedad a la que está obligada y de la que se ufana de recibir apoyo, que no es verdad.

No es su obligación, pero debido a los miles de millones de pesos que reciben podría esperarse que fueran solidarios. Ni después de un terremoto, ni huracán, ni desastre natural alguno hemos visto a la Sección 22 sumarse en apoyo a los damnificados, pero sí los vemos de forma permanente en sus molestas movilizaciones exigiendo lo mismo: cada día mayores salarios sin demostrar que desquitan lo ganado. Son una organización política creada como grupo de presión y obtención de dinero, lo demás no les importa.

Los normalistas, futuros

miembros de la Sección 22, también nos cuestan. Les pagamos para estudiar, por eso, no sólo nos cuestan los daños que provocan tanto a la movilidad como a la economía de la ciudad sino también el desvío de recursos al dejar las aulas para salira golpeary robar gente

salir a golpeary robargente. El mal estado de la educación no es nada nuevo, venía desde años atrás y, en Oaxaca, marcadamente desde los años 80 en que Heladio Ramírez le entregó el IEEPO al sindicato. La reforma educativa de Peña Nieto ha sido el único intento serio de mejorar la educación, pero el discurso trotskista del magisterio pesó más que la necesidad de mejorar el único camino que tienen millones de mexicanos para alcanzar un mejor nivel de vida del que tuvieron sus padres.

Las pruebas PISA muestran con claridad el retroceso educativo consecuencia del obradorato, aunque también el retroceso lo padecemos en salud. México retrocedió en matemáticas, comprensión lectora y ciencias, nada más, pero nada menos. Para mayor afrenta de la 4T, la caída es la mayor desde 2006, es decir, desde los años de Felipe Calderón.

Los resultados en matemáticas son espeluznantes: los niños mexicanos no pue-

den ni realizar sencillas operaciones que requieran un poco de esfuerzo mental. La capacidad de comprensión lectora es brutal: los niños no pueden encontrar la idea central de un texto o, simplemente comprender bien lo que están leyendo. En cuanto a ciencias estamos para llorar. Y no es para menos, porque el gobierno de AMLO consideró que la ciencia era neoliberal y, entonces, era mejor volver a las tradiciones ancestrales. Para él, extraer petróleo o construir una carretera no "tienen chiste" y, por ello mismo, creó la "Nueva Escuela Mexicana", basada en las epistemologías del sur, que es un modelo socialista de educación que no resolverá lo que pretenden resolver.

La herencia de este gobierno ya la estamos recibiendo, enorme retroceso en salud, en seguridad y en educación. No son datos para victimizar al presidente, son datos que vienen de la realidad que poco a poco saldrán a la luz conforme se acerca el final de este sexenio.

Si bien dice el presidente que no debemos tener un gobierno rico y un pueblo pobre, sí es correcto que tengamos un magisterio rico y estudiantes miserables e ignorantes.

nestoryuri@yahoo.com

Huyen los caballitos, los grandotes y los chiquitos... El mapache guasón

espués de la ópera bufa protagonizada en Nuevo León por Samuel García y Dante Delgado, a Movimiento Ciudadano (MC) le quedan pocas opciones.

Una de ellas sería no participar en la elección presidencial, para favorecer a Morena, quizá la más viable, porque no se ve candidato elegible con posibilidades.

Otra sería que se postulara el propio Dante Delga-

COLUMNA SIN NOMBRE

ARISTÓTELES GARCÍA MORI

MC, Movimiento Ciudadano

do, lo que opino sería ridículo y contraproducente a las intenciones de este señor.

La tercera, y en mi opinión más sólida, sería unirse a Xóchitl Gálvez, con lo que se igualarían los momios para los grupos en pugna.

Porque si presentan un candidato poco popular,

los votantes de Movimiento Ciudadano se dispersarían entre Alianza por México, de Xóchitl Gálvez y el oficialismo.

Hay que tomar en cuenta que ya no pueden participar en la elección previa para definir candidato, lo que les quita cosa de quince días de campaña.

Negro panorama en verdad, casi como si borraran el naranja para dejar sin color a MC, ya que debemos recordar que negro es ausencia de color.

Yo también soy Pueblo. Por allí nos encontraremos.



SEMIFINALES APERTURA 2023

Las Águilas van a la Final

A pesar de que América cayó en la vuelta con un doblete de Ángel Zaldívar, ya no afectó la eliminatoria

AGENCIAS

a s Águilas cumplieron el trámite del partido de vuelta de las semifinales del Torneo Apertura 2023 pasando sobre el Atlético San Luis



Zaldívar anotó un doblete, pero no bastó para cambiar el resultado de la semifinal.

por global 5-2 con lo que ha certificado su regreso a la final del futbol mexicano. A pesar de que América cayó en la vuelta por o-2, gracias a un doblete de

Ángel Zaldívar, ya no afectó para nada la eliminatoria, debido a que todo había quedado resuelto desde el primer duelo que vivieron hace unos días.

Si bien casi dejó los dos pies en la final con la goleada a favor de 0-5 en la Ida de la Semifinal ante los tuneros, ya es oficial que los dirigidos por el director técnico brasileño, André Jardine, van por el título de la Liga MX.

En este duelo que se celebró en la jornada nocturna del sábado 9 de diciembre, el Club América ahora hizo felices a sus miles de aficionados reunidos en la cancha del legendario Estadio Azteca, así como a los millones que tiene alrededor del mundo, al finiquitar la serie que los regresa a la disputa por el trofeo que tanto ansían desde hace cinco años, cuando se impusieron en una recordada definición ante el Cruz Azul.

Con esta clasificación del cuadro azulcrema a la gran Final del futbol mexicano, llama la atención que lo consigue cuatro años después de la última que disputó.

En aquella oportunidad, lastimosamente para los de Coapa se quedaron con las ganas al caer en ese partido de Vuelta tan fatídico ante los Rayados del Monterrey. Y eso fue un duro golpe al americanismo, ya que venían de haber conseguido la 13 un año antes, en el 2018.

Ahora el rival se definirá entre los Pumas de la UNAM y los Tigres de la UANL, pero lo que es un hecho ya es que la Vuelta será en el Coloso de Santa Úrsula.

Es por eso que en esta nueva Final para el América será de vital importancia que logren la corona ante su gente, ya que sería su confirmación como el equipo más ganador y más importante en la historia de nuestro futbol.



Con este resultado Haney mejoró su récord a 31 victorias y 0 dorretas

Haney arrebata su **título a Prograis**

AGENCIAS

Devin Haney cada vez tiene un lugar más importante en los rankings libra por libra y es por actuaciones como la de este sábado ante Regis Prograis, con una victoria de primera clase para ganar su primer cinturón en peso superligero.

Peleando en casa, el de San Francisco ganó por una decisión unánime de abultada diferencia: las tarjetas fueron de 120-107 y fueron muyjustas con lo que se vio.

Haney se puso al control de la pelea desde el inicio: el primer round fue parejo, de poca acción, pero ya en el segundo el de California empezó con su boxeo eficaz. En el comienzo del tercer round lo tumbó a Prograis con una derecha perfecta, pero que no fue de nocaut.

pero que no fue de nocaut.

Desde ahí inició un trabajo fantástico con el jab Haney, haciendo lo necesario para ganar round a round sin exponerse de más. Fue contragolpe a contragolpe lo de Haney, ante un Prograis ridiculizado que no logró ningún golpe realmente significativo durante todo el combate y, al noveno round, llevaba apenas un 10% de golpes conectados con casi 300 lanzados.

Pierde Vela su última final con LAFC

Con este duelo, el mexicano ha terminado su contrato con Los Angeles Football Club

MARCADOR







AGENCIAS

Ha terminado el ciclo de Carlos Vela en el soccer de los Estados Unidos luego de perder con el LAFC la gran Final de la MLS Cup 2023 ante el Columbus Crew. Esto ha marcado el final de la era del "Bombardero" en la Major League Soccer (MLS) y se ha dado en la jornada de este sábado 9 de diciembre.

En este duelo que terminó con un 2-1 a favor del cuadro local, los de Los Ángeles fueron incapaces de plantar cara como se esperaba para ir en busca del bicampeonato, por lo que se quedan con el



■ El futuro profesional del delantero Campeón del Mundo Sub-17 en Perú 2005 es una incógnita.

segundo lugar de este certamen, el cual marca el adiós de Vela en la MLS.

VELA Y SU ÚLTIMO JUEGO CON LAFC

CON LAFC

En este duelo, hay que destacar que Vela Garrido ha terminado su contrato con Los Angeles Football Club. Esto debido a que en la misma semana de la Final de la MLS Cup 2023, señaló que ya no seguiría jugando en el soccer profesional de los Estados Unidos.

Ahora el futuro de la carrera profesional del delantero Campeón del Mundo Sub-17 en Perú 2005 es una incógnita, con las Chivas Rayadas del Guadalajara como el principal destino que tendría para competir a partir del Torneo Clausura 2024 de la Liga MX.

Después de esta dolorosa derrota para el cuadro del LAFC, el delantero
mexicano que antes estuvo
en el Arsenal, de Inglaterra,
yla Real Sociedad, de España, entre otros más, informó que no seguirá más en
la MLS. Es por eso que esta
era una ocasión bastante
especial para que se pudiera despedir por todo lo alto.

De cualquier manera, Carlos Vela será siempre recordado en Los Ángeles como el primer jugador franquicia de la institución negra y dorada, así como el gran capitán que los guio a su primer campeonato en la MLS.

LA TERCERA PARA COLUMBUS CREW

En cuanto al gran Campeón de la temporada 2023 de la MLS, el Columbus Crew, que se impuso al LAFC en esta definición, hay que resaltar que se trata de la tercera ocasión en la que se corona.

Las otras dos ocasiones, dosjugadores argentinos fueron los que impulsaron al cuadro amarillo y negro a la victoria. Esto ocurrió en el año 2008, cuando el legendario ex delantero de Boca Juniors, el 'Mellizo' Guillermo Barros Schelotto, fue clave para que se llevaran la Final ante New York Red Bulls.

CON

Tomanola

Las orquideas

Tiene un poder antiinflamatorio gracias a que posee una molécula de longevidad que aumenta la resistencia natural de las células, permite la regeneración natural de la piel.

estilo@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3174

D



La Proveedora Escolar celebró sus 74 años de fundación

ola mis queridos lectores, hemos empezado a disfrutar del mes de diciembre, con un poquito de frío, pero teniendo un cielo maravilloso y una ciudad colonial bella, lo que es una pena es ver tanto vehículo y la falta de organización de las autoridades de vialidad, incluso ya no recuerda uno el nombre, cada cambio de gobierno lo cambian.

Gracias a Dios, en la mayoría de los hogares se ha instalado el tradicional Nacimiento, acompañado de un luminoso Árbol de Navidad, donde los niños ponen sus bellas cartas dirigidas a Santa Claus iViva la inocencia!

Han llegado, familiares y amigos que nos visitan en estas fechas tan significativas, donde reina la armonía, la cordialidad, la solidaridad y sobre todo el cariño, el amor y el perdón, es tiempo de reflexión, de dar gracias a la vida por todo lo que nos ha regalado.



Boutique Plaza Antequera, la tienda exclusiva de ropa para caballero, donde podrás adquirir las marcas de prestigio, que son las que la distinguen como: Scappino, Mirto, Náutica, Paco Rabanne, Dockers y Levi's. En este otoño ha recibido lo que dicta la moda, sin olvidar finos casimires, zapatos, tenis y los indispensables accesorios.... También te ofrece grandes descuentos en zapatosypantuflas, por fin de temporada...

También quiero comentarles, el pasado 6 de este mes se cumplieron 74 años de que el profesor Ventura López Sánchez y sus compañeros, maestros rurales, reunieron dinero para abrir La Proveedora Escolar, con la idea de ofrecer a las madres y padres de familia oaxaqueños un lugar donde conseguir útiles escolares y libros para sus hijos.

Con el paso del tiempo, el maestro Ventura quedó solo al frente de la empresa y posteriormente se construye un edificio especialmente para este giro en las calles de Independencia y Reforma, en el corazón de la ciudad.

En 2002, el joven Guillermo Quijas-Corzo López, nieto del profesor Ventura, asumió la dirección general de La Proveedora Escolar. Ese mismo año, el profesor Ventura falleció. Quijas Corzo se queda al frente de esta importante empresa y empieza una nueva etapa. A la fecha la empresa tiene 15 sucursales en el estado, Puebla y Veracruz. Sin perder de vista la importancia de seguir promoviendo la cultura y el arte. La Proveedora sin duda tiene una vida por delante que sigan los éxitos querido Memo.





Integrantes de VIFAC estuvieron presentes en este desayuno.



Ekatherine Kalfopulus, Georgina Gutiérrez y Paulina Garate.

CELEBRAN DÉCIMO ANIVERSARIO

Agradece VIFAC a benefactores

Durante el evento se agradeció a quienes han colaborado para que las mujeres oaxaqueñas y sus bebés sean cobijados

FOTOS: RUBÉN MORALES

ace unos días se llevó a cabo el des ayuno anual de VIFAC en un conocido restaurante de esta ciudad, donde se agradeció a los benefactores que han apoyado a las madres de Oaxaca con su granito de arena.

Ahí estuvieron presentes damas de la sociedad oaxaqueña, quienes muy contentas disfrutaron de un rico desayuno preparado especialmente para esta ocasión, mientras compartían un ameno momento de convivencia, en especial se contó con la presencia del patronato ProOax, que incondicionalmente ayuda a VIFAC.

Durante el evento se agradeció el apoyo de los benefactores quienes han colaborado para que las mujeres oaxaqueñas y sus bebés sean cobijados con la labor que realiza esta asociación civil. Se destacó que en estos 10 años de servicio se han atendido a 210 mujeres y han nacido 173 niños.

Por su parte la directora de la asociación civil Patricia Guzmán Reza, la presidenta: Sofía Audelo, así como las voluntarias: Betina Sada, Bety García, Olguita Corres, Aurora Dena, agradecieron la ayuda que han recibido de parte de la sociedad oaxaqueña, a quienes este día corresponden con este evento.

Cabe destacar que este desayuno fue donado por la presidenta de VIFAC, Sofía Audelo y al término del desayuno escucharon una conferencia a cargo de Mary Godar que versó sobre el agradecimiento.

Entre las asistentes estuvierontambién: Georgina Gutiérrez, Lulú Vargas, Paty Gómez, Ofelia Cervantes, Silvia Reyes, Mayé Arnaud, Malú Escobedo, entre otras.

iEnhorabuena!



Martha Navarro, Maru Reyes y Marien Topete.



Los presentes pasaron un ameno momento conviviendo.



Sopa de fideos con menudencia.

Guíiña doo xhuba (Molito de maíz).

aceite de oliva.

Pasta marinara.

Pollo en croûte.

cebolla.

chapulines.

Arroz blanco con papa.

Hot dog's con tocino.

Tagliatelle a las hierbas con champiñones y

Costillitas bbq con elote amarillo y aros de

Chiles de agua rellenos de quesillo con

Barra de vegetales: champiñones, papitas

cambray, chayotes, ejotes, elotes, chícharos, calabacitas, betabel y brócoli y aderezos.

Chiles pasilla rellenos de picadillo.

COMIDA BUFFET

DOMINGO 10 DE DICIEMBRE DE 2023, A PARTIR DE LAS 14:00HRS.

Ensalada nicoise.

ADULTO \$ 430.00 Música en vivo 1.V.A. Incluido NIÑOS \$ 320.00 (menores de 10 años, solo en CATEDRAL)

Ensalada de patatas con mostaza en grano.
Frijoles con hierba de conejo y

chochoyotes.

•Guacamole.

•Rajas de chile de agua con cebolla, limón y orégano.

•Salsa de chile de árbol. •Baba au Rhum.

•Tarta de maracuyá y toronja rosada.

•Gelatina de mango. •Crepas con salsa de naranja y grand

marnier.
•Strudel de manzana.

Cel: 951 516 32 85 Tels. 951 51 6-39-88 y 951 51 6-32-85 García Vigil #105 esq. con Morelos desde las 2:00 p.m.



POLICIACA

Editor: Diego MEJÍA ORTEGA

policiaca@imparcialenlinea.com Tel. 501 8300 Ext. 3176







•La FGEO estableció como una línea de investigación, la venganza entre bandas.

La joven de 22 años de edad fue asesinada con un machete y localizada en la colonia Renacimiento

JORGE PÉREZ

lsábado, la Villa de Zaachila fue escenario del hallazgo del cuerpo sin vida de una mujer quien fue asesinada con un objeto cortante, presuntamente un machete, autoridades policiales llevaron a cabo un operativo que permitió la captura de una persona sospechosa de este crimen.

La víctima cuyo cuerpo fue localizado en la colonia Renacimiento fue identificada como Joselín, de 22 años de edad, en inmediaciones de las canchas cercanas al basurero.

Esta dolorosa noticia conmocionó a quienes la conocían, pues hasta ayer se encontraba laborando en una alfarería en San Bartolo Coyotepec, y su repentina desaparición dejó en desconcierto a las personas cercanas a ella.

El padre de la joven, abrumado por la pérdida, experimentó una crisis emocional alenterarse de la trágica noticia. Paramédicos del Escuadrón Oram y de la Villa de Zaachila se presentaron en el lugar, donde se realizó el lamentable hallazgo.

Joselín, residente de la colonia Manantial, fue víctima de un brutal ataque que acabó con su vida, señalando que fue atacada a machetazos.

VIOLENCIA EN VALLES CENTRALES

Feminicidio en Zaachila; capturan a sospechoso



Joselín, de 22 años de edad, laboraba en una alfarería en San Bartolo Coyotepec.

Las autoridades realizaron una inspección ocular para recolectar indicios cruciales para la investigación. Además, se ordenó el traslado del cuerpo al anfiteatro para realizar la correspondiente necropsia de ley.

La familia, consternada, identificó formalmente el cuerpo y solicitó su devolución, con el deseo de brindarle sepultura según sus costumbres.

De acuerdo con las primeras investigaciones, el cuerpo sin vida fue encontrado en un predio donde anteriormente se ubicaba el basurero de la capital oaxaqueña y municipios conurbados poco después de las 09:00 horas con lesiones producidas por un machete, además, de haber sido atacado por fauna de la zona,

Gracias alos rápidos trabajos de investigación, la Agencia Estatal de Investigaciones (AEI) logró ubicar a un hombre de oficio albañil, quien presuntamente habría cometido el crimen, por lo que se logró su detención en un operativo montado en el municipio de Cuilápam de Guerrero, la tarde de este mismo sábado.

La Fiscalía General del Estado de Oaxaca (FGEO) estableció como una de las

LA VÍCTIMA

Joselín, de 22 años de edad, residente de la colonia Manantial, laboraba en una alfarería en San Bartolo Coyotepec.

líneas de investigación más sólidas, la venganza entre bandas urbanas, conocidas como "cholos".



 La AEI detuvo a un albañil, quien presuntamente habría cometido el crimen.

Se incendia taquería en jurisdicción de Xoxocotlán

El fuego, que consumió una parrilla, mesas, sillas de plástico y una hielera, fue agravado por la explosión de un cilindro de gas LP

JORGE PÉREZ

Un incendio estructural en la calle Puerto la Paz, esquina con Símbolos Patrios, de la colonia Eliseo Jiménez Ruiz en Santa Cruz Xoxocotlán, movilizó a agrupaciones de emergencia.

Se quemó una caseta de aproximadamente 2.5 por 1.5 metros, perteneciente a la razón social "Taquería Nieves", el fuego, que consumió una parrilla, mesas, sillas de plástico y una hielera, fue agravado por la explosión de un cilindro de gas LP de 30 kilos.

El encargado del servicio y su equipo utilizaron una línea de manguera de 1.5 pulgadas, suministrada por agua de la unidad y herramientas adecuadas para el control del incendio. En el lugar, se presentó personal de Protección Civil Municipal de Santa Cruz Xoxocotlán, bajo la dirección de Agustín Hernández y dos colaboradores, desplazándose en una patrulla oficial.

La intervención de las autoridades fue inmediata, siendo liderada por el personal de la Policía Vial Estatal, encabezado por José Antonio Jiménez González, quien se desplazó en una patrulla. La presencia oficial se materializó a las 03:55 horas, momento en el cual se sumaron los esfuerzos para contener la situación.

Las causas del incendio aún están bajo investigación, y se espera obtener más detalles una vez que concluyan las pesquisas correspondientes. Afortunadamente, no se reportaron heridos ni víctimas, aunque los daños materiales en la taquería son significativos.



Las causas del incendio aún están bajo investigación.